



# **DISCURSO SOLEMNE ACTO DE APERTURA DEL CURSO ACADÉMICO UNIVERSITARIO 2024/25 DE LA UNIVERSIDAD DE CÁDIZ**

**Rector Universidad de Cádiz  
Escuela Superior de Ingeniería. Salón de actos. Campus de Puerto Real  
20 de septiembre de 2024**



- Vicepresidenta Tercera de la Mesa del Congreso
- Alcaldesa de Puerto Real
- Viceconsejera de Universidad, Investigación e Innovación de la Junta de Andalucía
- Defensor del Pueblo Andaluz
- Diputados y senadores
- Subdelegada del Gobierno de España
- Delegado del Estado para la Zona Franca
- Delegada del Gobierno y delegadas territoriales de la Junta de Andalucía en Cádiz
- Concejales de los ayuntamientos de Cádiz y Jerez
- Coordinadora del Instituto Andaluz de la Mujer
- Fiscal Provincial del Cádiz
- Subdelegado de Defensa
- Almirante Jefe del Arsenal de Cádiz
- Comandante Naval de Cádiz
- Director el Instituto de Hidrografía de la Marina
- Comandante Jefe de Personal y Apoyo de la Comandancia de la Guardia Civil de Cádiz
- Comisario principal de la Policía Nacional en Cádiz
- Presidentes de los ateneos de Cádiz y Jerez
- Queridos rectores Guillermo Martínez, Diego Sales y Francisco Piniella
- Vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Sevilla
- Estimada Comunidad Universitaria y órganos de representación de nuestra Universidad
- Distinguidas autoridades
- Queridos compañeros, estudiantes, amigos todos:



Hoy damos inicio a un nuevo curso académico con el entusiasmo que nos caracteriza, con la esperanza de desarrollar nuevos proyectos y afrontar juntos los retos que nos esperan. Nos reunimos en un acto cargado de simbolismo y de importancia para nuestra institución, un acto que marca el comienzo de un curso académico que es un nuevo capítulo en la historia de la Universidad de Cádiz.

El primer gran reto al que nos enfrentamos en este curso es la necesaria adaptación de nuestros estatutos a la Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU) aprobada hace ya más de un año. Próximamente, el Consejo de Gobierno Andaluz dará luz verde a la propuesta de Ley Universitaria para Andalucía (LUPA). Aunque esta ley tiene aún por delante un proceso parlamentario extenso, la propuesta supondrá una referencia legislativa clara que debemos analizar para modificar nuestra normativa interna.

La última modificación importante de nuestros estatutos tuvo lugar con la Ley Orgánica de Universidades (LOU) hace ya casi 25 años. Hoy, nos encontramos ante una oportunidad histórica para adaptar nuestra universidad no solo a nuevos estatutos, sino también a los modelos organizativos y metodologías docentes del siglo XXI. Debemos comprender las nuevas formas de comunicación y relación en el ámbito académico.

Esta reforma será solo el primer paso en un proceso mucho más amplio que requerirá adaptar toda nuestra normativa y reglamentos al nuevo marco. Sabemos que esto demandará un gran esfuerzo de nuestro Consejo de Gobierno y de los diversos equipos de las distintas unidades, un esfuerzo que queremos desarrollar a través de un diálogo abierto con toda nuestra comunidad universitaria, recibiendo todas las propuestas e ideas que nos hagan llegar. Este es, sin duda, un reto apasionante que, de gestionarlo adecuadamente, nos permitirá alcanzar nuevas cotas de excelencia.



Asimismo, este curso nos presenta la oportunidad de implementar el nuevo sistema de formación de microcredenciales, cursos de menos de 15 créditos que se dirigen a estudiantes de entre 24 y 65 años. Este modelo educativo conecta la formación universitaria con las necesidades de la sociedad y promueve el aprendizaje a lo largo de toda la vida. Hemos comenzado a dialogar con el sector empresarial para elaborar un mapa de necesidades formativas que nos permita ofrecer programas acordes con los requerimientos laborales actuales. Hoy, además, contamos con la presencia de representantes de empresas que forman parte de nuestro ecosistema y con las que mantenemos una estrecha relación como Acerinox (presente en este acto). Gracias por vuestra presencia y por el apoyo que representa para nuestra institución.

En el plano de infraestructuras, este año inauguraremos el Aulario Carmelo García Barroso del Campus de Jerez, un edificio que celebra 20 años de servicio. Hemos planificado numerosas actividades para dar visibilidad a la vibrante vida universitaria que se desarrolla en este campus. Asimismo, comenzaremos las obras de la Casa del Estudiante en el Campus de Cádiz y esperamos iniciar también la modernización y ampliación de la Facultad de Ciencias de la Educación en el Campus de Puerto Real.

Dentro de nuestra estrategia de sostenibilidad, queremos implantar un ambicioso plan de digitalización y otro de eficiencia energética, que serán financiados mediante el uso de remanentes de tesorería. Este plan tiene como objetivo mejorar las condiciones laborales de nuestra comunidad universitaria, simplificando procesos administrativos y optimizando las condiciones de climatización y ahorro energético de nuestras instalaciones. En esta línea, prevemos instalar un sistema de placas solares en el parking de la Escuela Superior de Ingeniería del Campus de Puerto Real, lo que permitirá reducir significativamente el consumo eléctrico de nuestra universidad.



Además, este curso esperamos culminar la adaptación de nuestra normativa a las nuevas figuras de profesorado, trabajando estrechamente con los departamentos para lanzar la contratación de más de 100 plazas de Profesor Ayudante Doctor (PAD) en los próximos meses. Este esfuerzo busca corregir las desviaciones en la asignación docente de diversas áreas del conocimiento, así como diseñar un plan de estabilización del profesorado sustituto.

Sabemos que todos estos retos requieren de financiación adecuada, y es un tema que nos preocupa a los rectores. Agradezco la presencia de la Viceconsejera en este acto, y aprovecho para trasladar nuestra preocupación por el descenso constante del peso económico que ha sufrido nuestra universidad en el sistema universitario andaluz en los últimos años. Hace apenas un año se aprobó un modelo de financiación que pretende dar mayor previsibilidad presupuestaria al sistema universitario andaluz y avanzar hacia su convergencia. Este modelo incorpora herramientas para corregir dicha disminución y esperamos que en los próximos años podamos recuperar los niveles de financiación de los que disfrutaba la Universidad de Cádiz, y con ello, seguir sirviendo a la sociedad de nuestra provincia.

Desde el Ministerio ha llegado recientemente un convenio para financiar conjuntamente con la Junta de Andalucía la implantación de la LOSU, pero consideramos que las 49 plazas de profesores ayudantes doctores asignadas a nuestra universidad son claramente insuficientes. Aunque ya hemos comunicado nuestra preocupación de una manera formal, agradeceríamos a la Viceconsejera que trasladase también esta necesidad al consejero, pues la disparidad en la financiación podría llevar a desequilibrios que no podemos tolerar.

Quisiera también aprovechar este momento para felicitar a los estudiantes que hoy han recibido el premio a la finalización de sus estudios. Sois el ejemplo de excelencia que deseamos alcanzar en nuestra institución y un referente para toda nuestra comunidad universitaria.



Asimismo, como es tradición en esta inauguración, hemos tenido el honor de contar con una lección magistral impartida por el profesor D. Arturo Álvarez Alarcón, Catedrático de Derecho Procesal de nuestra Facultad de Derecho. Este año, celebrando el 20 aniversario del Campus de Jerez, quisimos que alguien que representa la excelencia de este campus impartiera la lección inaugural. Tras escuchar sus palabras, puedo afirmar que la elección ha sido totalmente acertada. Una disertación que, sin duda, ha sido profundamente inspiradora y nos invita a reflexionar sobre nuestro papel como educadores y ciudadanos en este mundo cambiante.

Hoy, también celebramos de forma extraordinaria la entrega de la medalla de oro de la Universidad de Cádiz al Rector Profesor Piniella. Mi más sincera enhorabuena y, especialmente, mi gratitud por los esfuerzos y dedicación que has brindado generosamente a nuestra universidad. El cargo de Rector requiere equilibrar numerosas facetas y tomar decisiones difíciles en contextos especialmente complejos. Gracias por tu liderazgo y tu ejemplo en estos años.

Para finalizar, quiero expresar mi agradecimiento al personal del Gabinete del Rectorado por la impecable organización de este acto, a todos los asistentes, y a la coral universitaria por su participación.

Muchas gracias a todos y cada uno de ustedes por su presencia. Espero que disfruten de este día y que afrontemos juntos este nuevo curso con ilusión, compromiso y la determinación de llevar a nuestra Universidad de Cádiz a las más altas cotas de excelencia.

Muchas gracias.

**Casimiro Mantell Serrano**  
Rector de la Universidad de Cádiz